

**EVALUASI KEBIJAKAN PROGRAM KOTA TANPA KUMUH
(KOTAKU) KABUPATEN OGAN KOMERING ULU
(Studi Kasus Kelurahan Talang Jawa Kecamatan Baturaja Barat)**

SKRIPSI

**OLEH
SUCI WULANDARI
NPM: 2052024**



**UNIVERSITAS BATURAJA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
BATURAJA
2023**

**EVALUASI KEBIJAKAN PROGRAM KOTA TANPA
KUMUH(KOTAKU) KABUPATEN OGAN KOMERING ULU
(Studi Kasus Kelurahan Talang Jawa Kecamatan Baturaja Barat)**

SKRIPSI

Diajukan Kepada Panitia Sidang Ujian Sarjana
Guna mendapatkan Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P)
Pada Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik

**OLEH
SUCI WULANDARI
NPM: 2052024**



**UNIVERSITAS BATURAJA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
PROGRAM STUDI ILMU PEMERINTAHAN
BATURAJA
2023**

PERNYATAAN

Saya yang bertandatangan di bawah ini menyatakan dengan sungguh- sungguh bahwa skripsi dengan judul:

EVALUASI KEBIJAKAN PROGRAM KOTA TANPA KUMUH (KOTAKU)
DI KABUPATEN OGAN KOMERING ULU (STUDI KASUS KELURAHAN
TALANG JAWA KECAMATAN BATURAJA BARAT)

Adalah saya buat sendiri dan tidak dibuatkan oleh orang lain ataupun hasil plagiat/skripsi orang lain yang dilindungi hak ciptanya.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ternyata ini terbukti tidak benar maka saya bersedia menerima sanksi yang berlaku untuk dianulir/dibatalkan segala hak atas segala keserjanaan saya.

Baturaja, 7 Desember 2023

Yang membuat pernyataan
Suci Wulandari
NPM. 2052024

HALAMAN PERSETUJUAN PEMBIMBING

JUDUL SKRIPSI : EVALUASI KEBIJAKAN PROGRAM KOTA
TANPA KUMUH (KOTAKU) DI KABUPATEN
OGAN KOMERING ULU

SUB JUDUL : STUDI KASUS KELURAHAN TALANG JAWA
KECAMATAN BATURAJA BARAT

PENYUSUN/PENULIS : SUCI WULANDARI

NPM : 2052024

Baturaja, 7 Desember 2023

Persetujuan Pembimbing

Pembimbing I

Pembimbing II

Alip Susilowati Utama, M.I.P.
Nidn: 0201079102

Eva Susanti, M.Si.
Nidn: 0211058601

Mengetahui
Ketua Program Studi

Aprilia Lestari, M.I.P.
Nidn: 0221048901



UNIVERSITAS BATURAJA
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

Alamat Kampus :

Jalan KI Ratu Penghulu Karang Sari No. 02301 Baturaja
Kabupaten OKU-Sumsel (32115) Telepon (0735) 326122 Fax.321822
Terakreditasi Institusi BAN-PT No. 88/SK/BAN-PT/Akred/PT/V/2018

PENGESAHAN

Skripsi dengan judul: **EVALUASI KEBIJAKAN PROGRAM KOTA TANPA KUMUH (KOTAKU) KABUPATEN OGAN KOMERING ULU(Studi Kasus Kelurahan Talang Jawa Kecamatan Baturaja Barat)**, disusun oleh: **Suci Wulandari NPM: 2052024**. Telah disetujui dalam Sidang Ujian Skripsi/Sarjana pada hari Kamis tanggal 7 bulan Desember tahun 2023 Program Studi Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Baturaja telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ilmu Pemerintahan (S.I.P.).

Baturaja, 7 Desember 2023

PENGUJI SIDANG UJIAN SKRIPSI/SARJANA

1. Penguji I/Ketua : Alip Susilowati Utama, M.I.P
Merangkap Anggota
2. Penguji Utama : I kang Putra Anggara, M.Si
3. Penguji II/Sekretaris : Eva Susanti, M.Si
- Merangkap Anggota

Tanggal Lulus: 8 Desember 2023

**Menyetujui/Mengesahkan,
Dekan,**

Dra. Umi Rahmawati, M.Si.
NIDN. 0213066401

ABSTRAK

Pelaksanaan Program KOTAKU di Kelurahan Talang Jawa telah terlaksana sejak 2017 hingga kini namun masih ada permasalahan yang belum terselesaikan oleh karena itu perlu adanya evaluasi pelaksanaan Program Kota Tanpa Kumuh, faktor penghambat dan pendukung serta upaya yang di lakukan untuk mengatasi faktor tersebut.

Metode yang digunakan adalah deskriptif kualitatif yang bertumpu teori evaluasi dunn yaitu efektivitas, efisiensi, kecukupan, responsivitas, perataan dan ketepatan. Dimana teknik pengumpulan data dengan cara wawancara, dokumentasi dan observasi. Informan dan lokasi penelitian dipilih melalui teknik penyajian data, dan terakhir menarik kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa evaluasi program kotaku yang berada di Kelurahan Talang Jawa pelaksanaannya kurang baik berdasarkan konsep evaluasi kebijakan *William Dunn* sebagai berikut : Efektivitas di ukur melalui indikator capaian pelaksanaan program KOTAKU hasil yang peroleh pelaksanaan program KOTAKU di nilai belum efektivitas. Efisiensi di ukur melalui indikator sudah efisiensi. Kecukupan belum berjalan dengan baik. Responsivitas di nilai sudah di capai hasil yang baik karena dua indikator ini sudah berhasil dan mendapat respon baik dari masyarakat. Ketepatan di ukur melalui indikator relasisasi program dapat mengatasi indikator kekumuhan yang di nilai sudah mencapai hasil yang baik. Perataan berdasarkan indikator meratanya realisasi program ke seluruh sasaran program yang di nilai sudah berjalan dengan baik dan merata. Dengan demikian 2 indikator tersebut sudah berhasil dalam pencapaian tujuannya sedangkan 4 indikator lainnya belum berjalan dengan baik. Kesimpulan: Pelaksanaan Program KOTAKU di Kelurahan Talang Jawa telah berjalan dengan baik akan tetapi masih ada beberapa indikator yang perlu di perbaiki guna meningkatkan pelaksanaan program disarankan pelaksanaan lebih aktif untuk membangun kerjasama dalam pelaksanaan program KOTAKU.

Kata Kunci : *Evaluasi, Program, Kota*

ABSTRACT

The implementation of the KOTAKU Program in Talang Jawa Urban Village has been ongoing since 2017 to date, but there are unresolved issues persist. Hence, there is a need for an evaluation of the Kota Tanpa Kumuh Program's execution, examining inhibiting and facilitating factors, and the measures taken to address these factors.

Qualitative-descriptive method utilized in this research which rooted in Dunn's evaluation theory, focusing on effectiveness, efficiency, adequacy, responsiveness, equitability, and precision. This research used few data collection techniques which consist of interviews, documentation, and observation. Informants and research locations are selected using data presentation techniques, and conclusions are drawn accordingly.

The research findings indicate that the evaluation of the KOTAKU program in Talang Jawa Urban Village has not been satisfactorily executed in line with William Dunn's policy evaluation framework. Effectiveness, measured by indicators of KOTAKU program implementation achievement, has not reached an effective level. Efficiency has shown achievements based on the set indicators, but adequacy has not functioned optimally. Responsiveness has gained positive responses from the community, as two indicators have shown successful outcomes. Accuracy, assessed by the program's ability to tackle indicators of slum conditions, has achieved positive results. Equitability, concerning the evenness of program realization across all designated targets, has shown satisfactory and consistent outcomes. Thus, while two indicators have met their objectives, the performance of the remaining four indicators has been not optimal. Conclusion: The implementation of the KOTAKU Program in Talang Jawa Urban Village has been running well. Though however, several indicators still need significant improvement to enhance program execution. Therefore, active collaboration is recommended to improve the efficacy of the KOTAKU program's execution.

Keywords: Evaluation, program, kotaku

RIWAYAT HIDUP



Suci Wulandari, lahir di Baturaja pada tanggal 04 Febuari 2000 dari pasangan Bapak Sri Yadi dan Ibu Pujiati. Putri kedua dari dua bersuadara. Saat kecil saya menempuh pendidikan di Taman Kanak Kanak Pertiwi Baturaja, setelah tamat saya melanjutkan pendidikan Sekolah Dasar saat menginjak Sekolah Dasar aktif dalam kegiatan Pramuka dan Menyelesaikan Sekolah Dasar tersebut pada tahun 2013 di SD Negeri 03 Ogan Komering Ulu. Selepas sekolah dasar alhamdulillah mendapatkan kesempatan untuk masuk sekolah negeri yang ada di Baturaja yaitu SMP Negeri 02 Ogan Komering Ulu dan saya lulus pada tahun 2016 dan melanjutkan di SMA Negeri 05 Ogan Komering Ulu. Sejak SMA aktif dalam kegiatan organisasi Paskibra. Pada tahun 2020 alhamdulillah diterima sebagai mahasiswa di Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi Ilmu Pemerintahan, selama masa perkuliahan saya aktif di organisasi Himpunan Mahasiswa Ilmu Pemerintahan menjabat sebagai Bidang Advokesma.

Baturaja, 7 Desember 2023

Suci Wulandari
NPM. 2052024

MOTTO

Saat anda melihat ibu anda, anda sedang melihat cinta paling murni yang pernah anda kenal

(Quotes harian)

**tahu seberapa keras dia berusaha dan berdamai dengan
Hidup sungguh sangat sederhana yang hebat-hebat hanya tafsirannya.**

(Pramoedya Ananta Toer)

Sebab kau tak pernah dirinya sendiri, maka kurangilah lisanmu dalam berbicara seenaknya

(Suci Wulandari)

PERSEMBAHAN

Ku persembahkan kepada:

- Cinta pertamaku, Ayahanda tercinta Almarhum Sri Yadi. Beliau memang tidak sempat merasakan pendidikan sampai dengan bangku perkuliahan namun beliau mampu mendidik penulis, mendoakan, memberikan semangat dan motivasi tiada henti hingga penulis dapat menyelesaikan studi sampai sarjana.
- Pintu surgaku, Ibunda tercinta Pujiati. Terima kasih telah melahirkanku dan menjagaku penulis berikan kepada beliau atas segala bentuk bantuan, semangat, dan doa yang diberikan selama ini terima kasih atas nasihat yang selalu di berikan meski terkadang pikiran kita tidak sejalan, terima kasih atas kesabaran dan kebesaran hati menghadapi penulis yang keras kepala. Ibu menjadi pengingat dan penguat paling hebat, terima kasih ibu menjadi tempat pulang terbaikku
- Kepada kakak ku tersayang Dany Pratama Setiawan, S.I.kom yang selalu memberikan inspirasi untuk terus melangkah maju kedepan, menjadi tempat berkeluh kesah dan menjadi support *system* terbaik bagi penulis dalam menyelesaikan tugas akhir. Terima kasih atas waktu, materi, doa yang senantiasa di langitkan yang diberikan kepada penulis selama ini.
- Kepada keluarga besarku yang sudah memberikan semangat dan dukungan, terima kasih juga kepada nenek Mariam saya yang selalu memberikan dukungan semangat kepada cucumu tercinta ini , terima kasih juga kepada adik keponakan saya Putri Maulidya, Abi Syahputra serta, Chayra Ainin Qulaibah tak lupa juga terima kasih ku ucapakan kepada almarhum Giyono beserta istrinya Rini Astuti telah memberikan semangat dan dukungan kepadaku, Serta Wahyu Agil Wijaya, S.I.P terima kasih telah berkontribusi banyak dalam penulisan skripsi ini dan memberikan semangat serta dukungan sehingga skripsi ini dapat selesai
- Sahabatku dan teman-temanku Della Utari, Delia Juniarti, Dian Elvira Mayasari, Yuliza Arfita D.Y, Syafira Difani Terima kasih atas kebersamaan kita dan terima kasih telah menjadi penghibur selama kuliah.

- Suci Wulandari *last but no least* , ya ! diri saya sendiri. Apresiasi sebesar-besarnya karena telah bertanggung jawab untuk menyelesaikan apa yang telah di mulai. Terima kasih karena terus berusaha dan tidak menyerah , serta senantiasa menikmati setiap prosesnya yang bisa di bilang tidak mudah. Terima kasih sudah bertahan sampai skripsi ini selesai

KATA PENGANTAR

Assalamualikum Warahamtulahi Wabarakatuh.

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT, atas berkat rahmat dan hidayanya peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Evaluasi Kebijakan Program Kota Tanpa Kumuh di Kabupaten Ogan Komering Ulu (Studi Kasus Kelurahan Talang Jawa Kecamatan Baturaja Barat)”** ini selesai dengan sesuai dengan yang diharapkan.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu syarat dalam memperoleh gelar sarjana pada Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Program Studi Ilmu Pemerintahan Universitas Baturaja.

Menyusun skripsi ini penulis banyak menemukan kesulitan-kesulitan, namun berkat bantuan serta bimbingan dan motivasi dari banyak pihak maka penelitian dapat diselesaikan. Ucapan terima kasih penulis sampaikan kepada:

1. Ir.Hj.Lindawati, MZ,M.T. selaku Rektor Universitas Baturaja.
2. Dra. Umi Rahmawati, M.Si. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik.
3. Aprilia Lestari, M,I.P. selaku Ketua Program Studi Ilmu Pemerintahan.
4. Ikang Putra Anggara, M.Si. selaku penguji pada skripsi saya terimakasih telah banyak memberikan masukan dan saran untuk penulisan tugas akhir ini.
5. Alip Susilowati Utama, M.I.P. selaku pembimbing I saya yang telah banyak meluangkan waktu dan sumbang saran pikiran yang sangat berharga dalam penyusunan skripsi ini.

6. Eva Susanti, M.Si. selaku pembimbing II saya yang telah banyak memberikan dorongan semangat dan bantuan yang tiada ternilai harganya dalam penyusunan skripsi ini.
7. Herni Ramayanti, M.Si . selaku pembimbing akademik saya yang telah senantiasa membimbing saya selama perkuliahan.
8. Paran dosen dan staf Program Studi Ilmu Pemerintahan yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.
9. Teman teman satu angkatan yang telah membantu kelancaran penelitian ini.
10. Orang tua dan keluargaku yang tidak pernah berhenti berharap dan berdoa serta selalu memberikan motivasi untuk segera menyelesaikan penelitian ini.

Wassalammuaikum Warahamtulahi Wabarakatuh.

Baturaja, 7 Desember 2023
Peneliti

SUCI WULANDARI

DAFTAR BAGAN

Bagan

2.1 Kerangka Pikir 26

DAFTAR TABEL

Tabel

3.1 Informan Penelitian.....	28
4.1 Jumlah Penduduk Menurut Agama.....	34
4.2 Fasilitas Keagamaan.....	34
4.3 Tingkat Pekerjaan	34